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提高公共服务一线从业者收入
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上海社会经济发展要靠体制机制创新

! ! ! !去年，关于李清泉、汤梅君两位老人捐赠房产的报道
引起了很大的社会反响。人们关注的原因一方面在于两
位老人没有选择在身故后将价值很高的房产留给亲人，
而是将房产捐赠给了慈善基金会用于改善西南贫困地区
儿童的生活；另一方面，在捐赠过程中遇到的种种困难也
反映了相关制度的缺失以及实践操作的不畅。
为支持、扶持此类善举，建议不动产公益性捐赠过程

中涉及的相关部门应精简工作流程，对于捐赠过程中所
涉及的相关税费应予适当减免。另外，制定相关法规，从
制度上扶持、保障此类善举；受捐机构应定期公布受捐不
动产清单，接受社会监督。

! ! ! !网络购物异军突起，但当前快递行业仍停留在粗放
式管理阶段。公众对快递服务不满意的地方主要有：受理
电话接通效率低、揽收人员不能在约定时间内上门、快件
不能在承诺时间内送达、快递常常变慢递，公众对快递企
业受理投诉，解决问题的满意度下降。
建议制定《上海市快递业服务规范若干规定》等强制

性措施，由市人大和市政府相关管理部门组织专家调研，
根据上海城市特点，制定落实快递业“新国标”的实施细
则。尤其是要对快递行业形象作出明确规定，如统一制
服、统一车辆标识，制定文明操作规范和诚信服务条约
等。还要加强对快递业行风的社会监督。

! ! ! !一些有专利技术、自主创新项目的初创型企业，因
“无资产、无抵押、无担保”而被称为“三无企业”。现在，一
提到政府扶持，就是提供资金，其实不然。初创型企业各
有各的需求，有的缺资金，有的缺场地，有的缺管理人才，
有的缺市场拓展能力。
因此，对于富有潜质的、符合上海未来发展方向的小

微企业，政府应实实在在地“按需”扶持，甚至“度身定制”
扶持办法。如对于缺乏生产场地的，可以帮助他们与有土
地资源的郊区、外省市对接；对于缺乏管理、营销能力的，
应当为他们提供有效信息，帮助他们引进相关人才，进行
政策引导，减少企业的“盲点”。

市人大代表 黄群

制度保障不动产公益性捐赠

! ! ! !电视台“新老娘舅”节目的红火，折射出全社会对人
民调解的需求。与法院的刚性审理相比，人民调解以一种
“柔性”的方式化解各类矛盾，具有中国特色，近年来承担
的社会责任越来越大。
然而，如今人民调解员队伍面临“青黄不接”的现状。

人民调解员的调解是不收费的，政府为他们提供工作津
贴，每月为 !"""元，全市统一，六七年没有增加过。

社区“老娘舅”应是调解经验丰富、在居民中有公信
力的人。所以，应吸引更多有奉献精神的专业人士加入这
支队伍，如退休的法官、检察官、警察等，让他们在社区发
挥作用。建议增加人民调解员的津贴，稳定这支队伍。 市人大代表 翟骏

增加“老娘舅”队伍经费保障

市政协委员 施有毅

制定快递业服务强制性措施

市人大代表 刘波英

“按需”扶持初创型企业

! ! ! !《政府工作报告》中指出，!"#$年上海将积极推进新
农村建设，发展都市现代农业，新建高水平粮田 $万亩。
我认为，“都市现代农业”的提法很新鲜，但不太明

确。可能指的是增加农业发展中的科技含量，把农业与都
市观光和休闲旅游结合起来，让城市居民也能体验到种
植、采摘的乐趣。这些都是农业发展过程中的亮点和有益
补充，不能代表主流。

不必过多强调“高水平粮田”和“都市现代农业”，否
则容易让人忽视掉那些最基础、最重要的工作。别忘了，
与“现代”“高科技”相比，耕地面积减少，农田水利设施等
基础设施薄弱，才是制约农业发展、农民增收的瓶颈。

市人大代表 蒋德川

发展现代农业勿忘传统农业

! ! ! !近年来，由于工业排放造成的水体污染、蓝藻事件频
频发生。以上海为例，市内河道面积广泛，水资源总量也
相当巨大，但是仍不及用水量的 #%&。这除了与人口因素
有关，与河水中静态水的比例有比较大的关系。
河道、景观水的处理方法在我国一直处于相对较弱

的状态，我认为首先应建立河水质量标准。想要改善受污
染水体情况，建立标准是第一步。“谁受益，谁付费”。要求
每条城市河道附近 '(米处的居民住房，写字楼的业主以
及工矿企事业单位，负责河道水处理设施的建设及运营
费用。最后，政府出台相关优惠政策，给予购买河道水处
理设备的企业、开发商一定的经济补贴。

! ! ! !政府应该实行大委办局制度，把部门之间的缝隙填
满、重叠分开，把“谁来管”“必须管”明确，不要谁都“可
以管”，结果到头来“没人管”！
比如对高排放的企业是否能够让他们关停呢？可能

又有别的考量。政府履职也应该“站在生态文明的角度”
看问题，该解决的问题一定要大刀阔斧决不手软。

我们的政府还应该是“有限责任”政府，有些事情应
该放手让行业组织、社会组织去承担，让市场去决定。例
如食品安全、空气污染的科普工作就可以交给社区去完
成，让老百姓了解更多信息，不至于盲目跟风。这样才能
各司其职，成为井然有序的法制社会。

! ! ! !上海加快建设国际文化大都市，有一个独特优势应
该利用，那就是丰富的近代百年历史文化遗产。
如陕西北路、南京路口矗立的时尚高地———恒隆广

场，很少有人知道这里曾是当年许多革命者演讲上课的
地方———上海大学旧址。上世纪 !)年代，上海大学享有
“文有上大*武有黄埔”之美誉，早期共产党人李大钊、瞿
秋白等多人都在此任教并演讲，建议在这里的旧址草地
上立碑或搞一组雕塑以示纪念。
我认为，应该给这些历史文化旧地以明确标注，或立

碑挂牌，或绘画雕塑，以增添整个上海的历史文化氛围，
让它与商业的繁华交相辉映。

! ! ! !去年 +!月 $+日晚外滩跨年倒计时活动结束后，很
多人找不到交通工具撤离，我有几个学生回到浦东已经
是凌晨三四时。

从国外的经验来看，这样的活动一般是靠轨道交通
疏散人群。轨道交通站点比较明确，运力也大，现场秩序
管理得好，只需三四十分钟、最多一个小时，肯定能将人
群疏散完毕。夜间特别开行的轨道交通班次间隔稍长一
些都没问题，比开公交车好。公交车的弊端在于站点位
置不明，参加活动的人特别是外地游客一时间很难找
到。另外，轨道交通行驶时可站站停，也可以大站停，只
要事先发布停靠站点信息即可。

市政协委员 池学聪

河道、景观水应设质量标准

市政协委员 张毅

明确“谁来管”和“必须管”

市政协委员 俞亮鑫

历史文化与商业繁华交相辉映

市政协委员 左建平

提高夜间节庆后公交疏散能力
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! ! ! !公共服务岗位是指市容环卫、邮政投递、道路运行养
护等部分公共服务类工作。由于一线岗位从业者工资待
遇低，加上社会认同感低，很少有本市劳动者愿意主动从
事此类岗位。
因此，提高公共服务类一线岗位从业者收入、为行业

的工资标准提供政策支持迫在眉睫。建议制定符合城市
现状的公共服务类岗位最低工资指导价（超出本市最低
工资线）；政府给予此类岗位本市户籍的一线从业者一部
分岗位补贴，建议与目前就业困难人员的就业补贴持平，
以确保本市户籍人员能够稳定就业，以确保城市的整洁
和正常运转。


